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Compte rendu de l'Assemblée Générale de l'Association 

Syndicale Libre du Massif Des Ocres (ASL MDO)  
le 19 aout 2022, Salle des Fêtes, Roussillon 

 
 

 
En introduction le Président, Denis Danset rend hommage à Catherine Talbotier qui 

nous a quitté cette année. Par sa gentillesse et sa grande connaissance des habitants de 
Roussillon, elle a été un soutien permanent au bureau de l’’association dont elle a fait partie 
pendant 6 ans. Elle fut un élément clef du succès du chantier Caromb mené en 2017. 

Elle restera longtemps dans notre mémoire, avec son sourire et ses chapeaux ! 
 
 Il remercie Madame le Maire, son adjoint Michel Bordes pour leur participation à 

notre assemblée générale, et surtout pour le soutien permanent que la Mairie apporte à 
notre association. 

Avec 31 membres présents ou représentés, l’assemblée générale débute à 17H45 

 

Rapport moral du Président : 

Compte tenu des problèmes sanitaires, l’année 2021 fut une année difficile pour 
l’ASL Massif des Ocres. Le Conseil Syndical ne s’est réuni que deux fois, les 10 février et 15 

janvier, essentiellement pour faire des points d’avancement sur le chantier du Hameau des 
Ocres. 

Ce chantier fut difficile, avec de nombreux problèmes administratifs ayant amené nos 
partenaires -Alcina et l’entreprise Macagno- à faire preuve de beaucoup de « flexibilité ». 

Finalement l’ASL du Hameau des Ocres et l’Office National des Forêts ont été 
satisfaits du résultats. Nous remercions Philippe Revin, le président de cet ASL pour sa 
patience et sa participation active 

Le second chantier de l’année dernière fut celui du Val des Fées qui est resté 
inachevé suite au désengagement du Lycée Agricole La Ricarde.  

Il est aussi dommage de ne pas poursuivre les aménagements forestiers de cette 

zone, afin de dégager les nombreuses falaises d’ocres masquées par la végétation. 

 

Rapport financier : 

Notre Trésorière Françoise Desnuelle a préparé le rapport financier 2021 (voir 

présentation jointe). 
La trésorerie s’est élevée à 7381,07 € au 31 décembre 2021, soit à une valeur 

inférieure de celle du 31 décembre 2020. Cela est dû à une faible activité et au manque de 

nouveau chantier. L’écart entre 2021 et 2020 correspond aux avances sur la vente du bois 
que nous versaient généralement les exploitants forestiers lors de la signature des contrats 
de vente. 

Cette trésorerie va nous permettre cependant de remettre à jour notre site web (voir 
ci-dessous, dans la rubrique « WEB ») 
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Information sur les chantiers 2021 : 

Le Val des Fées (rappel) : Nous rappelons que la coopération avec le lycée La Ricarde 
de l’Isle-sur-la-Sorgue pour intervenir au Val des Fées a été définitivement arrêtée.  

Il restait quelques tronc d’arbres à enlever et de nombreux rémanents à éliminer. 

Avec la participation financière de l’ASL et de la Mairie, une entreprise a réalisé ces 
travaux de débardage, et le Val des Fées a retrouvé son aspect initial. 

Cependant, il reste beaucoup de travail à faire si on souhaite remettre en valeur les 
magnifiques falaises de cette zone. L’ASL va étudier la possibilité de bâtir un projet -avec 
Alcina- à proposer à l’équipe du Grand Site Massif des Ocres qui doit déposer un dossier fin 
2022 à la Commission Grands Sites. 

Hameau des Ocres/ Bois Saint-Jean: Ce chantier s’est déroulé au printemps 2021, 
après un travail important de préparation fin 2020. La finalisation administrative de ce 
chantier a eu lieu en octobre 2021. 

Compte tenu des multiples difficultés rencontrées sur ce chantier (voir le compte-

rendu de l’AG de 2021), notre partenaire « historique » pour les interventions forestières, 
l’Entreprise Macagno, nous a informé qu’il ne souhaitait plus intervenir sur Roussillon. 

L’ASL a donc lancé des consultations pour trouver une entreprise d’exploitation 

forestière de la région qui pourrait succéder à l’entreprise Macagno pour les futurs 
chantiers. 

C’est dans ce cadre que nous avons eu des contacts avec l’entreprise Triboulet, qui 
accepte sur le principe de répondre à nos futurs appels d’offre. 

 

Projets pour 2022 :  

 Chemin des Marquets  

A ce jour, seul un nouveau chantier de taille modeste est planifié, au lieudit Les 
Marquets, au sud de Roussillon.  Initialement 3 propriétaires étaient favorables à une 
intervention et les conditions de travail n’étaient pas trop complexes hormis la sortie des 
bois coupés.  

Finalement, seul un propriétaire a accepté le marquage des arbres, et le chantier, 
réduit à 7 ha sera lancé à l’automne (voir la présentation jointe) 

 Autres projets 

Olivier Chandioux d’Alcina présente une étude (voir les plans de la présentation) sur 
les possibilités d’intervention dans les zones restantes du PSG : 3 chantiers seraient 
envisageables, malgré quelques difficultés: 

• La Garenne, au-dessus du Val des Fées 

• Vergilas sur la route du Chêne 

• Bois Saint-Jean, la zone marquée qui n’avait pas été traitée. 

Sur le moyen terme, il faudrait aussi étudier des chantiers vers Goult ( Pied Bouquet, 
La Gardi et Lumières) avec une visite sur place pour évaluer ces chantiers potentiels. 
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Obligations Légales de Débroussaillement (OLD) : 

L’ASL a participé aux nombreuses discussions sur les OLD, suite aux contrôles de 
l’ONF, même si cela n’était pas formellement dans ses missions. Il fallait bien répondre aux 
nombreuses questions posées par ses membres… 

 

Elle a accompagné le « Groupe OLD » qui s’est formé spontanément afin de prendre 
contact avec l’administration et faire remonter l’incompréhension des propriétaires de 

Roussillon devant la sévérité des contrôles de l’ONF. 

Laurent Ryckelynck, un des membres de ce groupe rappelle les principales actions : 

❑ Réunion suite aux contrôles ONF organisée par la Mairie de Roussillon et l’ASL 
le 11 novembre 2021 

❑ Proposition d’une procédure de contestation des procès verbaux de l’ONF le 
19 novembre 2021 

❑ Janvier 2022 - Rédaction d’un mémo de synthèse. 

❑ Demande d’une réunion publique sur le sujet (Sous-Préfecture, le 3/02/2022). 

❑ Visite d’un chantier suite à l’incendie de Saint Hyppolyte-le-Graveyron le 
18/03/2022 organisée par le CRPF 

Puis il fait part de son témoignage et ses réflexions sur le sujet. Contactez l’ASL si 
vous souhaitez en savoir plus 

Le Président de l’ASL le remercie pour sa contribution et la clarté de son exposé. 

Enfin, une discussion -animée- a permis de « faire remonter «  la position de plusieurs 
propriétaires plutôt désorienté par ces opérations de contrôles. 

Suite aux actions menées, la Mairie de Roussillon a prévu une réunion avec le 
Syndicat Mixte Forestier du Vaucluse le 10 octobre après-midi, pour permettre aux 
propriétaires qui le souhaitent de bénéficier d’une assistance de ce syndicat mixte. (voir la 
présentation sur les OLD) 

 

Cotisations 2020-2021 : 

La cotisation est maintenue à 15€, et il est signalé que les quelques personnes ayant cotisé 
l’an dernier, alors que l’on avait proposé un moratoire, sont dispensées de cotisation cette 
année 

Renouvellement du Conseil Syndical (CS) : 
 
Le Président confirme que l’équipe actuelle reste en place cette année, mais souhaite 

que de nouveaux membres rejoignent le Conseil, afin de préparer la « relève ». 
La proposition de nommer Laurent Ryckelynck membre du Conseil est adoptée à 

l’unanimité. 

Questions Diverses  
 

Site web : Le site WEB de l’ASL Massif des Ocres ne peut plus être maintenu, 
l’hébergeur de notre site ayant supprimé l’outil de mise à jour. Une réécriture du site est 
nécessaire, et nous avons lancé des consultations auprès d’entreprises spécialisées. 
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Le cout de l’opération est de 1776€, et il est demandé à l’assemblée son avis sur 
cette opération : un rapide sondage confirme l’intérêt de cette refonte, aussi nous allons 
lancer les travaux de réalisation. L’adresse du site http://www.asl-mdo.fdr (toujours active) 
restera la même. 

 
 
L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18 h30. 

 
L’assemblée Générale s’est terminée par un apéritif aimablement offert par la mairie de 
Roussillon. 
 
 
 
    Le secrétaire de l’ASL Massif des Ocres 
              Henri FARRET 
 
 

http://www.asl-mdo.fdr/

